

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Paes.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10

HORAS DE DESPACHO
REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada a las once de la noche.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.
Teléfono núm. 27
Oficinas: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

TURISMO

Al Vesubio

Nosotros conocemos el turismo, como finalidad de él, mas no como verdaderos elementos activos; como visitados y examinados mas, no hemos demostrado afición a visitantes y a examinadores. Cuestión de temperamento, falta de hábito, y también el escollo económico no abordado nunca con impetuosidad especialmente por no acicatear los mandatos imperiosos del gusto ni de la inclinación.

El continuo trato con el turismo ha engendrado entre la gente cierta ansia para los viajes; no se realizan las expediciones pero el deseo comienza a brotar, y este deseo que normalmente vaga sin forma, ha adquirido estos días tal consistencia que hace esperar se convertirá en positiva realidad. Ha sido suficiente la perspectiva de un gran acontecimiento: la erupción del Vesubio.

Quien no conoce la magnificencia de Nápoles con su volcán en actividad? Muchas plumas han descrito el sublime espectáculo. ¿Cómo no entusiasmar ahora una visión, después de las últimas nerviosidades del volcán tan caras y sensibles para los pueblos que se asientan en sus cercanías? Las noticias que llegan producen pesadumbre por las vidas que desaparecen, pero el grande poder de la naturaleza encumbra majestuosamente sobre la impotencia humana atrá todas las miradas, encadena la atención de las almas anhelosas de la sensación de la sublimidad en grado superlativo.

Ver el Vesubio, estar cerca de Nápoles, tal ha sido el deseo de innumerables turistas; el telégrafo nos dió cuenta de la fiebre que para el espectáculo reinaba en París, los billetes para Nápoles asombraban. Entre nosotros se ha desarrollado el deseo de presenciar la hórrida actividad volcánica.

Personas entusiastas preparan una expedición a bordo del *Bacar*. Ha llegado el momento de ver si la colectividad ha permanecido impasible al continuo trato con los que cultivan el pintoresco sport de los viajes. El momento ha sido escogido por los organizadores con suma discreción.

BALANCE TEATRAL

Tina de Lorenzo

A descontarse del «Balance Teatral» de la temporada de Cuaresma en Barcelona Tina de Lorenzo, salda el arte con deficit; no regateará relieve a las sonatas descubiertas en Tarragona por los editores de música Vidal-Llimona y Boceta, que dió a conocer el maestro Granados; el maestro Pedrell que tanto admiró nuestro Toni, siendo tan poco dado a la admiración afirmó, y cuando él lo afirma será cierto, que las sonatas de Scarlatti deben considerarse como las precursoras, ahí es nada, de las de Beethoven; tampoco deben quedar en el tintero al balancear la temporada los conciertos corales Euterpe en honor del maestro Clavé, ni la compañía Balaguer y Larra, apesar de su escasa novedad, puesto que es cosa vieja y de puro serio casi olvidada, que Concha Catalá es lo que antaño llamaban nuestros padres «una real moza» lo cual no se oponía a que siguiera siendo una excelente *dama* joven con Rosario Pina, si no fuese viejo achaque en nuestros cómicos aspirar «a cabeza de ratón».

Tina de Lorenzo, ya es otra cosa. Por si a nuestros empresarios del *trust* se les ocurre continuar la historia de los compañeros italianos en Palma, afirmase que Tina, es menos intensa en la pasión que la Vitaliani y mas espiritual que Teresa Mariani en lo afectivo y garboso.

Es mas joven, posee esa suprema distinción que no se aprende, y una vez aterciopelada que acaricia; ante todo y sobre todo *convence*, y eso es gran ventaja en el teatro.

Julietta es Julieta y Zaza es Zaza y conste que en la Zaza que fué la *coda* de la inolvidable temporada de Novedades, Tina hace una labor personal que en nada se parece a la de la Vitaliani ni a la de la Mariani; tiene dejos de perversión que perturba, y que me recordaron a la Rejane.

La impresión de lo fugitivo, de lo trivial, de lo impalpable, de lo que se

escapa «a las impurezas de la realidad» que decía el inolvidable don Francisco Silvela, consigue Tina llegar al público, como ninguna de las artistas que conozco... y procedo por comparación porque confieso paladinamente, que será torpeza, pero que no sé enjuiciar de otra manera.

Los arpegios nerviosos de una mujer sensible, vibran en Tina con fuerza tal, que se sienten los escalofríos de la vida.

La felicidad, y el sufrimiento, tamizados por su arte, sugestionan. Siente gran afición por el Teatro de Rovetta. Abusa en su repertorio de Dumán y Sardou, dos maestros *demodés*.

De Madrid, donde debutará el sábado marcha a América... y ya que del otro mundo hablo y a cosas teatrales dedico esta información, de nuevo se afirma y niega una noticia hace ya muchos meses adelantada en LA ALMUDAINA, la de que la Marquesita de Taracena Gloria Laguna, debutará en Buenos Aires con María y Fernando.

Andrés CORZUELO.

Barcelona 11 Abril 1906.

CRÓNICAS MENUDAS

Buscando a un heredero

Por las informaciones que ha publicado la prensa se sabe del curioso testamento otorgado por un filántropo muerto en Felanitx dejando su fortuna a un niño de la Misericordia.

Enseñada la gente maliciosa piensa: Ese niño de diez años llamado Francisco y que aún no se conoce tendrá algo que ver con el testador? Pero un periódico se apresura piadosamente a hacer notar que el testamento fué firmado hace treinta años.

Probablemente se encontrará alguno ó tal vez algunos, que se llamen Francisco y tengan diez años, entre los asilados. El jueves, cuando vaia desfilando por la provisión oficial pensaba: ¿quién será de estos niños el favorecido? ¿Será este niño enclenque de ojos vivos y tez morena, ó será aquel rapaz coloradote y rubio?

Y tenía ganas de preguntar a los que pasaban junto a mí: —¿Cómo te llamas? ¿Acaso Francisco? ¿Qué edad tienes ahora? ¿Diez años, verdad? —En fin, tenía ganas de conocer al sortado por el capricho de la fortuna.

Ahora se dirán los niños de diez años de aquella Casa: «¿Qué fortuna la de llamarse Francisco?» Y los Franciscos que no tengan ya ó todavía esa edad: «¿Qué suerte la de tener diez años?»

Otras consideraciones sugiere el otorgamiento de esa herencia misteriosa. Los periódicos dicen que el ánimo del testador impone al heredero el estudio de la carrera de abogado, favoreciéndose en igualdad de circunstancias al que mayores aptitudes revela.

—Tendrás talento el que resulte favorecido? ¿Se favorecerá al que mayores disposiciones manifieste para la abogacía?

Todo ello es muy difícil de aunar con el nombre de Francisco y con la edad de diez años.

De todos modos alabemos el que haya una fortuna que se empeña en encontrar forzosamente un dueño, que lo encontrará, siendo así que muchos se pasan la vida buscando a costa de sacrificios una fortuna, que raramente se encuentra debajo de la almohada.

E. O.

Lecturas y Comentarios

Catalanas bonitas.—Deducción de 20.000 duros.—López Chavarri y conciertos sinfónicos.

La Comisión organizadora de la Exposición Internacional de Bellas Artes de 1906 de Barcelona ha tenido la peregrina idea de establecer unos Juegos florales de la pintura.

Consisten en un concurso de retratos (al óleo) de mujeres catalanas.

Al modelo del retrato que sea premiado, se le proclamará reina de la belleza en una fiesta solemne.

Los retratos admitidos al concurso quedarán de propiedad del Ayuntamiento, para formar una galería de catalanas hermosas.

Si el Jurado, a más de examinar los cuadros, tiene facultad para examinar también el modelo, sin duda, la mitad de los barceloneses, más la otra mitad, desearán ardientemente formar parte del susodicho Jurado.

La Prensa de Santander da cuenta de una laudable acción realizada, por un sargento y un carabnero.

Una señora, perteneciente a una distinguida familia oriunda de un pueblo de Asturias, cerca de Colombres, recién llegada de América en el vapor *Alfonso XIII*, y que se hospeda en el Hotel Continental, perdió ayer una considerable suma—20.000 duros—que acababa de retirar del Banco.

Apenas la citada señora llegó al hotel

se dió cuenta de la gran pérdida que acababa de sufrir, é inmediatamente, con la congoja que es de suponer, se lanzó a la calle en busca de los 20.000 duros.

Pero apenas habia salido de la puerta, dos hombres la detuvieron, diciéndola: —No se apure usted, señora; ese dinero está en nuestro poder.— Y la entregaron un pañuelo de seda, que contenía los 20.000 duros extraviados.

La señora quiso corresponder a esta acción con una crecida suma; pero Francisco Bayona y Manuel Elena, que así se llaman el sargento y el carabnero, se negaron a admitirla, alegando que no habían hecho otra cosa que cumplir con su deber.

Los 20.000 duros fueron encontrados por los carabineros en la calle de Méndez Núñez.

López Chavarri, el querido amigo, que ha pasado entre nosotros junto al inolvidable Noguera y al simpático Ruñiel, buenas temporadas, el esquisito crítico de arte que orienta en Valencia la opinión hacia las verdaderas manifestaciones artísticas, ha organizado en el Teatro Principal de la ciudad del Turia unos conciertos sinfónicos.

Y dice el cronista respecto de dichos conciertos:

«Importa mucho hacer constar el verdadero carácter de estas sesiones. Se trata, en rigor, de una junta de amigos de arte, que se reúnen para escuchar música proporcionándosela ellos mismos ya que aquí no se han organizado empresas para dar al público audiciones de esta clase. Son pues, los suscritores, los que forman la Sociedad de filarmónicos; no se trata, por tanto, de cosa pública, ni mucho menos de un espectáculo.»

Si nos expresamos así, es para desvanecer el error en que suelen caer muchos al creer que sociedades filarmónicas son las formadas por los músicos, ó los profesores de orquesta. Pues bien; aquí los que se reúnen para ellos mismos procurarse la música, son los *amateurs*, y en este sentido las sesiones del Principal, como las del Salón Ferris, no representan una iniciativa de lucro, sino una iniciativa particular, privada, de quienes tienen deseos de escuchar obras musicales y se proporcionan ellos mismos la manera de oírlas.»

Algo parecido era la misión del Salón Beethoven, hoy Círculo de Bellas Artes.

En busca de oro

Cuento

Bajo los rayos de un ardiente sol de estío cruzaba un tren las llanuras del Utah.

Apilaban en un coche de tercera clase viajaban varios emigrantes de pobrísimos aspecto, que hacían desesperados esfuerzos en sus asientos de madera para encontrar una cómoda posición que les permitiese dormir.

El más preocupado entre ellos era un hombre miserablemente vestido y de ruda fisonomía, abatido por las terribles luchas que sin duda sostenía contra la adversidad.

Llevaba consigo una niña de cinco años que, a pesar de su notable belleza, revelaba desde luego que era hija suya.

Era el único ser que durante los tres días de viaje que llevaba la expedición había logrado disipar por algunos momentos la tristeza de los emigrantes.

A consecuencia de sucesivas pérdidas el pobre padre había abandonado Nueva York para dirigirse a California, teniendo apenas el dinero suficiente para la mitad del viaje; pero con una idea confusa de que, de un modo ó otro, podría llegar al punto de su destino. Quería probar fortuna en un país lejano antes de verse privado en absoluto de todo género de recursos.

La estación hasta la cual su escasa bolsa le había permitido tomar billete para él y su hija, había pasado ya desde hacía mucho tiempo, y el infeliz temía la llegada del instante en que el revisor descubriese su engaño.

No tuvo que esperar largo rato, porque el autógrata se detuvo a los pocos momentos ante él y le pidió el billete.

—¿A dónde va usted?—le preguntó.

—A California con mi hija.

—¿Y dónde está el billete para el resto del viaje?

—No lo tengo, ni poseo dinero para comprarlo.

—Pues bajará usted en la próxima estación—dijo el revisor en tono brusco alejándose precipitadamente.

El desventurado padre dirigió una mirada de desesperación a sus compañeros, los cuales se apiadaron de él; pero no pudieron consolarle en vista de la tristísima situación en que también se hallaban.

Al cabo de una hora presentóse de nuevo el revisor, el cual agitó una cá-

panilla. La máquina contestó con un silbido, y el tren se detuvo.

—Baje usted aquí dijo brutalmente el empleado al desdichado emigrante.

El pobre hombre no contestó nada, recogió los paquetes de víveres que tenía delante, asió de la mano a la niña y obedeció las ordenes del revisor.

Una voz compasiva le gritó:

—Esto no es más que un apacero, pero el tren del Este pasará dentro de algunas horas. Hágalo usted detener y el revisor, que es muy buena persona, le admitirá a usted, indudablemente.

Otro de los pasajeros exclamó:

—¡Es una infamia el hacer bajar a una niña en un sitio como éste!

Con efecto, allí no había estación, viéndose tan sólo una especie de garita, situada en una inmensa llanura completamente desierta.

El emigrante se sentó con su hija junto a la garita y se echó a llorar como un niño, al ver alejarse el tren y encontrarse en medio de aquella triste soledad y abandonado de todo el mundo.

La chiquita se echó también a llorar y pidió agua, sin que el padre pudiese apagar la sed de su hija.

Llegó la noche y un punto luminoso, todavía muy lejano, anunció al emigrante que se acercaba el tren del Este.

El desventurado padre había tomado una resolución heroica.

Junto a los rails encontró un trozo de bandera unido a un palo, que colocó verticalmente en un bolsillo lapiz y papel, y escribió las siguientes líneas:

«El que encuentre a esta niña que tenga la bondad de protegerla, porque no tiene padres.»

Ató el papel al cuello de la infeliz criatura, y esperó la llegada del tren.

Cuando éste se acercaba colocó a la niña junto a la vía, y corrió a ocultarse en la garita.

Detúvose el tren, atestado de pasajeros, muchos de los cuales estaban asomados a las ventanillas de los coches.

Bajó el conductor y tras él no pocos viajeros, que inmediatamente rodearon a la niña. El papel iba pasando de mano en mano, cuando de pronto se apeó de un coche de lujo una señora vestida de luto, acompañada de un lacayo, y se acercó precipitadamente al grupo.

El padre, palpitante de emoción, presenciaba la escena desde su escondrijo, pensando en el destino que la suerte podría deparar a su hija.

El emigrante vió que la señora cogía en brazos a la niña, que la cubría de besos y que subía con ella a su coche.

Los demás pasajeros volvieron a ocupar sus asientos y el tren se puso nuevamente en marcha.

El pobre padre salió entonces de la garita para seguir con los ojos al tren que se llevaba su tesoro.

A los pocos momentos, el emigrante se tendió en el suelo, deseoso de dormir, pero no le fué posible conciliar el sueño.

Al día siguiente, al salir el sol, echó a andar por la vía en busca de una estación habitada, para lo cual tendría que recorrer por lo menos cincuenta millas.

Rendido de fatiga, a las once de la mañana oyó el ruido de un tren que se acercaba y concibió alguna esperanza de salvación.

Colocóse ante los rails é hizo expresivas señales para conseguir que la máquina se detuviese. Pero el conductor no le hizo caso, porque el tren era de mercancías y, según él no podía ponerse al servicio de cualquier aventurero desconocido.

Después de esta tentativa, nuestro hombre prosiguió lentamente su marcha y al cabo de tres horas llegó al término de su viaje.

Un tren se detuvo para él y lo recogió con todo género de atenciones y cuidados.

¡Así proceden siempre los trenes cuando han matado a un hombre!

L. PIERRE.

El Vesubio en erupción

El terror de Nápoles

Roma 12.—Hubo en la ciudad general desconsuelo cuando se vió que las esperanzas de decrecimiento volcánico fueron una ilusión engañosa, pues sólo hubo por la mañana algunos momentos en que el Vesubio disminuyó sus fogos resoplidos, volviendo otra vez a lanzar cenizas sobre los pueblos de sus vertientes y cayendo gran parte de ellas sobre Nápoles.

Tanta ceniza cayó, y con tan crecienta intensidad, que en pocas horas se formó en las calles de Nápoles una capa de cinco centímetros.

La atmósfera era sofocante con la caída de materias incandescentes.

No es posible respirar, y la población huye de un lado para otro buscando oxígeno para los pulmones, cosa muy difícil de tener en una atmósfera tan enarrecida.

Los pobladores de Nápoles invadidos por el terror, recorren las calles, intentando empujar las puertas de las tiendas y los almacenes, impulsados por el hambre.

La aglomeración de forasteros y la dificultad general en las transacciones ha producido tal escasez y carestía en las subsistencias, que el problema de la

alimentación se hace poco menos que imposible, y de seguir así algunos días habrá que repartirse las raciones, subdividas y fragmentadas para que haya algo para todos y para que no perezcan los pobres por falta de sustento, ya que no en los desplomes, la lava é los demás efectos del Vesubio.

Iglesia asaltada

Roma 12.—El pueblo de Nápoles invadió ayer la iglesia de San Jenaro, haciéndose dueño de ella y apoderándose de la imagen del Santo protector, que es veneradísima de los fieles.

Aunque el clero de la iglesia intentó oponerse a la avalancha, no le fué posible evitar que los numerosos idólatras del Santo, en su mayoría mujeres, sacaran a la calle la imagen y organizaran una procesión con antorchas, dirigiendo preces al cielo para que terminaran los cataclismos del volcán.

Los gendarmes salieron al encuentro del pueblo, arrebatándoles la imagen, que no querían soltar los fanáticos más fervorosos, sosteniendo una verdadera colisión con las fuerzas de gendarmes. Resultaron en la refriega bastantes heridos, la mayoría por caídas y magullamientos.

La imagen pudo ser restituida a la Catedral después de muchos esfuerzos.

En la invasión del templo de San Jenaro habia gentes de todas clases, asi es que nada tiene de extraño que algunos maleantes aprovecharan la ocasión para apoderarse de objetos de valor, habiéndose echado de menos un tesoro de incalculable valor que se custodiaba en la misma iglesia.

Las pesquisas que se han hecho hasta ahora para encontrar a los autores del robo no han dado resultado.

En la estación de Nápoles

La estación de Nápoles es invadida por bandadas humanas, que toman los primeros trenes que encuentran para ponerse en fuga, sin tomar billete y sin ningún trámite. Es tal el pánico y la confusión de las gentes, que no saben ni donde van. Para ellos lo interesante es alejarse en cualquier dirección, y por eso toman el primer tren que encuentran.

Hundimiento de una iglesia

París 12. Un telegrama de Nápoles aquí recibido dice que en San Gennaro de Palma se ha hundido una pequeña iglesia veneradísima, matando a sesenta fieles.

El Rey Victor ha dado 100.000 liras para socorrer a las víctimas más necesitadas. El jefe del Gobierno italiano ha dado también con el mismo objeto 50 mil liras, por cuenta del Estado, sin perjuicio de ir dando los socorros precisos para atender a las miserias más perentorias.

Los presos de la cárcel reprodujeron la escena ocurrida en el manicomio, y también intentaron fugarse, rompiendo las puertas de la cárcel; pero lo impidieron los soldados y demás guardias civiles.

Datos interesantes de un profesor

El profesor Matteucci, que a pesar del peligro que corre permanece en el Observatorio del Vesubio, subsistente todavía no obstante lo que en los primeros momentos se dijo, y ha hecho interesantes observaciones, telegrafió ayer a Nápoles:

«Para ser breve, omito detalles secundarios. Mi situación y la de los carabineros que me acompañan en el Observatorio es muy grave.»

Toda la noche, y hasta las ocho de la mañana hemos estado envueltos completamente en la arena, que caía espesísima.

En el momento que telegrafio todos

Los síntomas permiten disminuir las preocupaciones.

Los aparatos sísmicos acusan datos más tranquilizadores.

Permaneceré en el Observatorio mientras sea posible y tenga víveres.

Si mis palabras tienen alguna influencia en la población, podrán darle ánimos, porque tengo confianza en que el Vesubio no tardará mucho en recobrar la tranquilidad.»

Ceguera producida por las cenizas

Dicen los telegramas de Nápoles que muchas personas se han vuelto ciegas a consecuencia de una epidemia de blefaritis conjuntiva, producida por cenizas calientes.

Cálculos prematuros

Un cálculo hecho supone que los daños materiales causados hasta ahora por el Vesubio se calculan en unos 400 millones de liras; pero todo cuanto se diga ahora en este sentido es poco fidedigno, y de todos modos la creencia general es que supera en mucho a la cantidad de este cálculo.

Siete pueblos arrasados

La situación de Nápoles es pavorosa. La oscuridad es intensa, y todos los trabajos hay que realizarlos a la luz de las antorchas.

Cae la lluvia caliente, mezclada con arena de color rubio.

Soplan vientos ardientes, que hacen la atmósfera irreparable por los vapores de azufre que contienen.

Resumiendo, van hasta ahora destruidos siete pueblos.

Ottajano, Poggio-Marino, San Giuseppe, Boscotrecase, Somma, Sarno y San Gennaro están arrasados completamente.

El total de vecinos que estos siete pueblos tenían es de 92.000

En todas partes se reproducen las terribles escenas descritas por Plinio.

Hay viejos que prefieren morir en las casas que les vieron nacer antes de abandonarlas; enfermos abandonados por sus familias en los momentos del terror pánico; actos de heroísmo conmovedores.

Desde todas las partes del mundo llegan hermosas manifestaciones de la solidaridad humana.

El rey de Italia

La llegada de los Reyes a Nápoles constituyó un espectáculo conmovedor. La decisión regia ha producido gran sensación y excelente efecto en la ciudad atribulada.

Los reyes se enteraron personalmente de cuanto ocurría, oyendo angustiados los terribles detalles de las catástrofes.

Esta mañana temprano el Rey montó en automóvil.

Le acompañaban el duque de Aosta y las autoridades.

Hicieron una larga excursión, recorriendo las inmediaciones de la extensa zona sacrificada por el volcán hasta donde se lo permitieron las lavas.

La Reina Elena, aunque quería acompañar a su esposo, no fué a la excursión por la terminante negativa del Rey, en vista del grave peligro que se corría.

PALMA

Con motivo de las desgracias ocurridas en las minas de Courrières se ha abierto entre los mineros de esta provincia una suscripción con destino a las familias de las víctimas, habiéndose recaudado seguidamente entre los iniciadores de ella, las cantidades que a continuación se expresan:

Jefatura de Minas, 25'00 pesetas; don Pedro Bofill, 20'00 id.; don Manuel Lete, 20'00 id.; don Francisco Lete, 20'00 id.; don Felipe Lete, 20'00 id.; don Pedro Ferrer Delgado, 20'00 id.; don Gaspar Vicens, 20'00 id.; don Antonio Llompart Riusech, 20'00 id.; don Juan Vidal, 20'00 id.; don Juan Malberti, 20 id.; «Nueva Minera Ibicencas», 50'00 id.—Suma 255'00 id.

Continúa abierta esta suscripción en la Jefatura de Minas. Los iniciadores solicitan a los que deseen contribuir a ella lo hagan antes de terminar el corriente mes.

La persona que tenga extraviado un perro de raza ibicencas, pelo rojo y con una faja blanca en el cuello, puede presentarse a don Rafael Juan calle de San Magín número 1, 2.º piso, el cual le indicará el paradero de dicho perro.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Lluchmayor de haber detenido a un sujeto presunto autor de haber atropellado a un sacerdote en el predio Binelgant Nou de aquel término municipal.

La del mismo puesto participa haber recogido una escopeta que un cazador dejó abandonada al divisar desde lejos a la citada fuerza.

Por la de Calviá ha sido denunciado a la autoridad competente el dueño de un perro que había mordido a varias cabezas de ganado de cerda.

—Notifica la de Algaida haber puesto a disposición de la autoridad competente a una mujer presunta autora de la sustracción de cierta cantidad de alcohol de distintos predios de aquel término municipal.

Por la policía fué ayer detenida una mujer presunta autora de la sustracción de cierta cantidad de dinero y una

don Teodoro Pou, el Asesor don Rafael Torres Cladera y el Secretario de causas don José Vives.

En el vapor Balear llegaron ayer procedentes de Argel don Rafael Javat, don José Guasch, don Pedro Cervera, don Carlos de Gallard, don Jorge San- chiz, don Guillermo Riera, doña María Capó, don Juan Domingo, don Cristóbal Pastor, don José Gayá, don Miguel Bonet, don Pedro y don Juan Alemany, don Esteban Gaston, don Nicolás Sastre, doña María Juan, don Pablo Bosch, don Cristóbal Andrés, don Mariano Riera, don José Palerm, doña Agueda Llorens, don Antonio Riera, don Sebastián Adrover y don Antonio Mari.

Esta noche se celebrará en los salones de los señores Marqués de Palmer el baile al que invitarán a sus distinguidas relaciones en el pasado Carnaval.

El Teniente de Alcalde señor Sureda impuso ayer una multa a un individuo por haber promovido alboroto en la vía pública.

El Secretario de este Gobierno de provincia don Ignacio Martínez de Campos, ha sido ascendido al empleo superior inmediato y trasladado a la Isla de las Palmas con el empleo de Delegado Especial del Gobierno de S. M.

Para ocupar la plaza que este señor deja vacante ha sido nombrado don Gabriel Moyano Montoya, Jefe de negociado de 3.ª clase con el haber anual de 4.000 pesetas.

En la plaza de Abastos riñeron ayer a las doce dos sujetos, resultando ambos con leves contusiones en la cara. Intervino en la cuestión un individuo de la guardia municipal que puso fin a la reyerta.

En la calle del Sindicato resbaló en la mañana de ayer una caballería que con la caída dió contra unos cristales, rompiendo algunos.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

En la calle de la Merced estuvo ayer a punto de ocurrir una sensible desgracia.

Transitaba por la expresada calle un individuo con una cómoda sobre el hombro y al volver la esquina chocó contra una caballería, la que se espantó atropellando al referido individuo que resultó con una herida en la cabeza, la que le fué curada en la farmacia de la calle de San Miguel.

En el vapor «Iseño» llegaron ayer de Ibiza los turistas Mr. Ring y Mis Margarita King, y de Alicante don Juan Laya, don Francisco Soler, don Vicente Bisbal, don Antonio Mustra, don Juan Roca, don Mariano de Lázaro y don Miguel Camacho.

Expedición a Nápoles

Entre varias personas de Palma se ha agitado la idea de realizar un viaje a Nápoles con objeto de presenciar la erupción del Vesubio.

Lanzado el proyecto háñese visto apoyadas por otras, lo que les ha movido a organizar una expedición, y abrir lista a fin de llegar a obtener la suscripción de ochenta pasajes, número necesario para que sea factible la expedición. Esta saldrá, en caso favorable el sábado próximo a las ocho de la mañana a bordo del vapor Balear, dirigiéndose a Nápoles, y desde Nápoles hacia Civitavecchia para visitar la capital del orbe católico, estando de regreso el sábado siguiente.

El pasaje en primera clase, incluso manutención valdrá 310 pesetas, el de segunda 235 pesetas, con igual manutención que los de primera clase.

Las suscripciones podrán hacerse hasta la noche del próximo jueves.

Habiendo solicitado de nosotros las personas que organizan de la expedición que abrieramos una lista de suscripción en nuestras oficinas accedemos a ello gustosos quedando desde hoy abierta en nuestra redacción.

V Exposición Internacional de Artes

La Comisión Ejecutiva de dicha exposición que ha de celebrarse en Barcelona en 1907 ha anunciado un concurso entre los artistas españoles, para la ejecución del cartel anunciador de la Exposición.

Los artistas que deseen tomar parte en el Concurso deberán sujetarse a las siguientes bases:

- 1.ª El estilo, carácter y procedimiento artístico del Cartel, quedará completa libertad del artista; siendo únicamente obligatorio, para todos los concurrentes, la medida de 1'40 X 0'80 metros.
2.ª El original ó modelo del Cartel deberá presentarse, completamente terminado, en el Palacio de Bellas Artes, antes de las doce del día 25 de Mayo próximo, acompañado de presupuesto, por cada mil ejemplares, indicando el procedimiento que se emplee, para su reproducción, la fecha fija de entrega de los ejemplares reproducidos y el compromiso del establecimiento que deba ejecutar el trabajo.
3.ª La Comisión Ejecutiva examinará los Carteles y presupuestos presentados; y en vista del mérito y condiciones de los mismos; concederá, si lo estima de justicia, un premio único, de

mil pesetas y medalla, al modelo que considere digno de esta recompensa.

4.ª Correrá a cargo del artista premiado, la dirección de los trabajos de reproducción, no cesando su compromiso, hasta la entrega de los ejemplares reproducidos, en las condiciones establecidas en el presupuesto presentado.

5.ª La composición general del Cartel deberá desarrollarse, teniendo presente, cuanto sea posible, la leyenda explicativa de la Exposición, en el concepto de anuncio de la misma; debiendo contener los siguientes conceptos: Ayuntamiento de Barcelona.—V. Exposición Internacional de Artes.—Abril de 1907.—Premios y adquisición de obras para los Museos cívicos.—Fiestas durante la Exposición.

6.ª La Comisión Ejecutiva, al proceder a la reproducción del Cartel, señalará el número de ejemplares que deban ostentar la leyenda en castellano catalán y francés.

7.ª Los Carteles presentados y admitidos a concurso serán expuestos, públicamente y el fallo se pronunciará a los diez días después de cerrado el concurso.

8.ª La Comisión Ejecutiva se reserva el derecho de desear las obras que no considere dignas de figurar en el Concurso y de no adjudicar el premio, si a su juicio ó al de las entidades artísticas, que tal vez, considere conveniente consultar, no se presentaran trabajos merecedores de obtener la recompensa ofrecida.

Notas municipales

Para el martes próximo están convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía, Ensanche y Obras.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Alumbrado, don Bartolomé Barceló; del de obras don Rafael Ramis; del de Gobierno y Policía don José Sampol; del de Beneficencia y Fomento don Juan Sureda; del de Ensanche don Antonio Rebasas.

El Mediterráneo en globo

«La Económica» puede suministrar el fluido.—Otras gestiones.

Sabemos que la fábrica nueva de gas «La Económica» según nos ha informado, puede facilitar en un momento dados mil metros cúbicos de gas en dos horas, para la elevación de un globo aerostático.

Así lo ha comunicado también al señor Figuerola, encargado de informar a los aeronautas del «Huracán» señores Fernández Duro y su acompañante señor Mirret sobre las facilidades de la proyectada excursión a través del Mediterráneo desde esta ciudad.

En vista de esta contestación favorable en cuanto a elemento tan indispensable para la ascensión, como es el gas, se están haciendo las oportunas gestiones para poder suministrar con base cierta al señor Fernández Duro los detalles pedidos sobre la dirección y fuerza ordinaria del viento en el mes de mayo, ó en su caso en qué mes serían más favorable los vientos para verificar la ascensión.

Audiencia

Señalamientos

Para el martes próximo a las diez y media de la mañana está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Catalá, Miguel Pons y Pedro Forteza, acusados de tres delitos de hurto.

Representará el Ministerio público el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana, quien pide para cada uno de los procesados la pena de 125 pesetas de multa.

Defenderá a los procesados el abogado don Gabriel Mas y les representará el procurador Bartolomé Mas.

A las once y media se verá también en juicio oral y público la causa instruida por el Juzgado expresado contra Miguel Castell y Bernardo Fiol acusados del delito de atentado.

El señor Fiscal pide para cada una de los procesados la pena de tres años cuatro meses y ocho días de prisión correccional.

Dichos procesados estarán defendidos por el abogado don Manuel Fiol y representados por el procurador don Bernardo Gomila.

Notas ciclistas

Hoy tienen que celebrarse en el Velódromo de Tirador nuevas carreras ciclistas.

En ellas toman parte cinco coarredores extranjeros cuatro de ellos desconocidos por completo del público mallorquín.

En estos días de entreno se han podido entrever sin embargo sus cualidades que presagian una lucha rñida en las Internacionales.

Dos corredores italianos toman parte en ellas. De los dos Messori, es sobrado conocido de los aficionados.

Alberici es la primera vez que en la pista de nuestro Velódromo disputa un premio aunque de paso para otras poblaciones ha visitado anteriormente Palma.

Sus mejores éxitos los ha obtenido corriendo como sprinter. También ha demostrado condiciones de resistencia y en Mayo de 1904 obtuvo el record del tour de Italia, recor-

riendo en 13 días los 3,000 kilómetros que tal prueba representa.

Una vez terminada la carrera en Italia estableció é hizo el record Milán-Barcelona de 1,400 kilómetros batiendo en siete días cuatro de ellos con lluvia sin que sufiera contratiempo.

Charlot, el corredor francés ostenta el título de Campeón de Argelia que ganó en reñida prueba y se ha distinguido en diferentes carreras.

Ha batido en diferentes ocasiones a renombrados ciclistas en las carreras de resistencia con entrenadores en las que constituye una especialidad.

De Lodder es el Campeón de Holanda y es bastante conocido como sprinter.

En estos pasados días ha dado algunos embalgos que han sido celebrados por los amateurs.

Rodrigue, corredor argelino aunque joven todavía se halla bien preparado. Pueden esperarse por tanto unas carreras interesantes.

El programa de las del lunes es el siguiente: 1.ª Semi-final del Gran Premio; 2.ª 1.ª Prueba del match entre Maura y Malagrava; 4.ª Tentativa de vuelta de pista por De Lodder; 5.ª Final del Gran Premio de Pascua; 6.ª 2.ª prueba del match Malagrava-Maura; 7.ª Tentativa de record por Neira; 8.ª Gran carrera extranjera para corredores extranjeros. Será de 1,000 m. con primas de 20 ptas en cada km.; 9.ª y 10.ª Record por Charlot y por Rodrigue; 11.ª Record por Alberici y 12.ª 2.ª Prueba del match de resistencia por Charlot.

El Laboratorio Marítimo Biológico

Ayer salió a bordo del Balear para Barcelona el catedrático de Historia Natural de aquella Universidad, don Odón de Buen.

Se dirige a Madrid donde debe formar parte de un tribunal de oposición a cátedras, y luego de terminados los exámenes de fin de curso ó sea, a mediados de Junio, volverá a esta isla en la que piensa disfrutar las vacaciones de verano.

Esta especie de descanso no será óbice para que el Sr. de Buen prosiga sus tareas científicas, sino que muy al contrario, piensa aprovechar esta interrupción para desarrollar con verdadero ahínco las iniciativas que aquí le trajeron.

En efecto, inmediatamente de su regreso, emprenderá en unión con el catedrático de este Instituto, don José Fuset, y a bordo del Cabrera una campaña oceanográfica para que sea cuanto antes un hecho la instalación en esta capital del Laboratorio biológico.

Por de pronto, según nos ha manifestado el señor Fuset, es muy probable que en la sesión próxima se presente al Ayuntamiento una proposición para que dicha Corporación satisfaga, untamente con la Diputación Provincial el alquiler de un local adecuado en el que puedan verificarse con las debidas condiciones los trabajos preliminares para la instalación del mencionado laboratorio.

El señor de Buen, como también el señor Fuset, muestran muy animados creyendo que bien pronto contará Palma con una instalación de la naturaleza de que se trata, que tantos beneficios le ha de reportar.

Notas del Mar

En la mañana de ayer fondó en este puerto procedente de Argel el vapor-correo Balear, con pasaje y carga. Por la tarde se hizo de nuevo a la mar con rumbo a Barcelona.

Procedente de Ibiza y Alicante fondó también ayer mañana el vapor Iseño con la ballija, pasaje y carga. A medio día partió de nuevo para Marsella con pasaje y carga.

Anteayer a las 6 y media de la mañana fondó en el puerto de Valencia sin ninguna novedad el vapor-correo Lulo.

A las dos de la tarde de ayer salieron a verificar un crucero por la costa de las barquillas auxiliares que que posee el guarda costá surto en este puerto.

Se halla despachado para Mazarón con carga general, el laud San Antonio.

Hoy debe llegar de Barcelona el vapor correo Cataluña.

CULTOS

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Jaime en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las ocho, a las nueve y media Tercia y Misa mayor con sermón que dirá el P. Martorell, filipense; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Catedral y Santa Eulalia, exposición de las Sagradas Reliquias y de la Vera-Cruz. En Santa Eulalia, a las nueve y media, Horas menores y Misa mayor con sermón por el R. P. Francisco Salvá, filipense; por la tarde los actos de coro y procesion de las Sagradas Reliquias.

En la Anunciación (Hospital), al anochecer, se dará principio al devoto Trecenario en honor de la Sangre Preciosísima de Nuestro Señor Jesucristo con sermón a cargo de los Sagrados Corazones.

Vista a la Corte de María En Santa Teresa a Nuestra Señora del Carmen

Oral Hoy.—Pascua de Resurrección; santa Basilia mártir y san Juan Carbonero. Mañana.—Santo Toribio obispo y santa Engracia.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

La lluvia de ceniza en Nápoles.—Restablécese la normalidad.—Vistas del Rey de Italia.—La escuadra francesa en Nápoles.

Madrid 14 a las 3'15 3'15

Telegrafían de Nápoles que ha cesado por completo la lluvia de cenizas que tantos estragos ha causado en aquella capital.

Disfrútase de un cielo completamente despejado y de un sol brillante que ha hecho renacer la tranquilidad en el ánimo de la mayoría de los habitantes de Nápoles, abatidos como estaban por tantas y tan continuas calamidades.

La normalidad vuelve a su centro. Se han abierto ya muchas tiendas y la vida comercial ha despertado por fin del letargo en que se hallaba sumida.

Los habitantes de Torre della Anunciata y de otros pueblos perjudicados por las frecuentes erupciones del Vesubio, que se habían refugiado en Nápoles, regresan ya a sus hogares en la creencia de que no se repetirán los lamentables sucesos que tan honda perturbación han traído al país.

El Rey de Italia ha visitado esta mañana a bordo de un contra torpedero los pueblos más castigados por la erupción, tomando nota de los desperfectos ocasionados y adquiriendo informes acerca de los pueblos que con más urgencia requieren la protección del Gobierno.

La escuadra francesa que vino a este puerto con el fin de estudiar el fenómeno volcánico y prestar al mismo tiempo los auxilios que fueran menester, permanecerá en el mismo, hasta tanto hayan desaparecido por completo los síntomas indicativos de alguna nueva erupción.

Optimismo de los ministeriales.—No hay crisis.

Madrid 14 a las 3'15

Los ministeriales oponen la más absoluta negativa a los rumores que circulan respecto a las dificultades con que tropieza el Gobierno para resolver los asuntos pendientes pretendiendo que dichas dificultades harán suspender el viaje anunciado de S. M. a Inglaterra.

Desmienten además los amigos del Gobierno que existan motivos suficientes para una crisis.

La huelga de Carteros Madrid 14 a las 3'15

Comunican de París que insisten en su actitud los carteros de aquella capital, de suerte que la huelga por ellos iniciada, lejos de decaer, aumenta.

Se han adoptado las debidas precauciones para que no se altere el orden.

Aplazamiento de un Congreso.—Secundando el movimiento.

Madrid 14 a las 10'30

Telegrafían de Buenos Aires que ha sufrido un aplazamiento la fecha de celebración del Congreso Republicano que ha de tener lugar en la expresada capital de la República Argentina.

Se ha señalado para el 15 de Agosto la inauguración de dicho Congreso con el fin de que puedan asistir al mismo los representantes de Cuba, Méjico y Puerto Rico.

Los republicanos españoles residentes en América recudan las iniciativas de la Comisión organizadora, haciendo gestiones para que concurran al repetido Congreso los corregionarios de España.

Proposición desechada.—Grupos.—Gritos subversivos.

Madrid 14 a las 10'30

Bilbao.—En la sesión que

anoche celebró el Ayuntamiento se dió lectura a una proposición suscrita por los concejales republicanos pidiendo asistiera la Corporación municipal a la procesion cívica del Dos de Mayo.

Pasada a votación dicha proposición, después de discutida, fué desechada por mayoría de votos.

Los concejales carlistas y nacionalistas votaron en contra.

Durante la sesión se formaron numerosos grupos ante la Casa Consistorial y al saberse el acuerdo del Ayuntamiento, se dieron algunos gritos subversivos.

La pronta y oportuna intervención de las autoridades lograron calmar los ánimos, disolviéndose los grupos sin ulteriores consecuencias.

En Nápoles.—Recepción regia.—Entrega de un donativo.—Visita del Almirante inglés.—Ovaciones al Rey de Italia.—Continúa lalluvia.

Madrid 14 a las 10'30 10'35

Telegrafían de Nápoles que S. M. el Rey de Italia ha recibido en Audiencia al Almirante francés, jefe de la escuadra surta en aquel puerto.

El recibimiento ha sido afectuosísimo habiéndose cambiado por ambas partes frases de mútua cordialidad y afecto entre Italia y Francia.

El Almirante francés ha hecho un donativo a las Autoridades de Nápoles para contribuir al auxilio de las víctimas ocasionadas por la reciente catástrofe del Vesubio.

Esta distinción ha sido acogida por dichas autoridades con visibles muestras de agradecimiento.

Dícese que el crucero «Saviathan» traerá a bordo al almirante inglés Mr. Lampton, el cual pasa a Nápoles a cumplimentar al Rey de Italia y participarle el sentimiento de Inglaterra por los horribles sucesos que han asolado a una parte de aquella nación.

Prepárasele un excelente recibimiento.

Ha regresado de Torre della Anunciata el Rey de Italia. En todas partes ha sido aclamado habiéndose patentizado el afecto que sienten los italianos por su monarca.

Continúa la lluvia de ceniza sin que conste por ahora que se hayan registrado nuevos acontecimientos.

Llegada de S. M. el Rey y los infantes. Madrid 14 a las 11'45

Horas antes de la llegada del tren regio las inmediaciones de la estación y sus alrededores, se veían ocupados por inmenso gentío.

Acudieron a la estación la Familia Real, el Gobierno, las autoridades y numerosas comisiones.

Al llegar a la estación los regios viajeros, el inmenso público allí reunido prorrumpió en atronadores vitores.

S. M. el Rey y su augusta madre se abrazaron.

Por las calles del tránsito desde la estación a Palacio era imposible el tránsito público a causa de hallarse invadidas por un gentío inmenso.

El recibimiento dispensado a S. M. el Rey y a los infantes ha sido efectuosísimo y verdaderamente entusiasta.

La Tuna portuguesa Madrid 14 a las 12'30

La Tuna portuguesa cumplimentó a S. M. el Rey.

Al salir éste del andén, los estudiantes tendieron al suelo sus capas para que pasase sobre ellas la Familia Real mientras era victoreada.

Este acto de los estudiantes fué recibido por el público con una entusiasta salva de aplausos.

Consejo en Palacio Madrid 14 a las 14'50

Seguidamente de llegado S. M. el Rey presidió el consejo de ministros.

El señor Moret pronunció el acostumbrado discurso sobre política interior y exte-

rior, tratando con especial detención del resultado de las conferencias de Algeciras y de reformas que se propone introducir el Gobierno en las Canarias, y de la boda regia, exponiendo S. M. curiosos detalles del viaje regio.

El mistro de la Gobernación, conde de Romanones dió lectura a la Memoria redactada respecto a las reformas que se consideran indispensables para el archipiélago canario.

Acto seguido S. M. habló de la corta de Tablada para el encauce de las aguas del Guadalquivir, elogiando los trabajos del ingeniero señor Molini.

Nuevo Consejo de ministros.—Viaje del Rey a Inglaterra.—Acuerdo del Ayuntamiento de Madrid

Madrid 14 a las 14'50

Mañana a las nueve se celebrará nuevo Consejo de ministros en Palacio.

Es probable que S. M. don Alfonso marché mañana a Inglaterra.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado en su última sesión enviar el pésame con motivo de las víctimas causadas por las erupciones del Vesubio y un donativo de 10.000 pesetas para remediar la miseria de Nápoles.

Luque y los periodistas. Acompañando al Rey

Madrid 14 a las 14'45

Preguntado por los periodistas el general Luque acerca de la provisión de la vacante de capitán general ocurrida con motivo de la muerte del general Blanco, nos ha dicho que nada se trató de dicho asunto en el Consejo celebrado en Palacio, y ha terminado preguntándonos ¿Es que hay vacante?

Acompañarán a S. M. el Rey en su viaje a Inglaterra el marqués de Mina y su ayudante señor Lóriga.

S. M. el Rey ha marchado el Pardo con objeto de sus inspeccionar los sotos de caza.

La huelga de los carteros de París.—El P. Martín agonizando.—Probable visita del Rey Eduardo.

Madrid 14 a las 14'50

Telegramas recibidos de París comunican que la huelga de carteros en aquella capital se generaliza, no habiéndose conseguido hasta ahora ninguna fórmula conciliadora.

De Roma telegrafían que el general de los Jesuitas P. Martín, se halla agonizando a consecuencia del cáncer que no han podido combatir las principales eminencias médicas.

Circula el rumor de que el Rey Eduardo de Inglaterra visitará probablemente San Petersburgo.

En la Coruña.—Buscando a un fratricida.—Decepción energética.

Madrid 14 a las 15'30

Coruña.—A pesar de las indagaciones hasta a hora verificadas no ha sido posible averiguar el paradero de Martínez Morano autor del fratricidio que telegrafió.

La benemérita practica las pesqui: as para detener al fratricida.

Los dueños de la fábrica de molduras «Puig» han acordado liquidar el negocio en vista de la intransigente actitud de los obreros, que no quieren ceder en la huelga.

Mencheta

Velódromo de Tirador

Grandes carreras para hoy 15 Abril a las cuatro de la tarde en la que tomará parte conocidos y aventajados coarredores de la península y del extranjero.

Lírico Función para hoy a las tres y media. —El Rey del Valor, Los Guapos y Bohemios.

Noche a las ocho y media.—Los Guapos, Bohemios y La Borraca.

La Protectora Función para hoy.—El Alcalde Interino, La Mazorca Roja y Los Trasnochadores.

Asistencia Palmesana Función para hoy.—Beneficio de la contralto Doña Manuela R. Froid con la ópera en cuatro actos: Il Trovatore,